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Fuentes pide para el Bierzo una transición 
justa que aproveche «todo su potencial» 
• El presidente de las Cortes asegura que los fondos europeos son claves, igual que desarrollar el Corredor Atlántico 

Fuentes, que fue el primero en 
tomar la palabra en la tercera y 
última jornada del III Congreso 
sobre la Economía del Bierzo or
ganizado por este periódico, ase
guró el Bierzo es una comarca de 
«mujeres y hombres emprende
dores, luchadores, valientes yab
negados», que cuenta con «mu
cho potencial por explotar», no 
sin dejar de reconocer el impac
to de la pandemia, «como en to
das partes», que ha afectado tam
bién «al ritmo de progreso de los 
bercianos». 

DL I M OLlNASECA 

• El presidente de las Cortes de 
Castilla y León, Luis Fuentes, hi
zo ayer una encendida defensa 
del Bierzo y aseguró que «es el 
momento de fomentar proyec
tos que impulsen la transición 
justa», Tras calificar la actual si
tuación como «crucial» ante la 
llegada de los fondos europeos, 
la máxima autoridad del Parla
mento autonómico dijo que «su
ponen una oportunidad única pa
ra llevar a cabo proyectos que 
permitan, entre otras actuacio
nes, impulsar iniciativas que pro
muevan las energías renovables, 
la recuperación ambiental de los 
terrenos mineros o el Corredor 
Atlántico, un filón en la genera
ción de nuevas vías de negocio 
en los mercados logístico y de 
transportes». 

En este escenario, Fuentes ase
guró que «urge más que nunca» 
alcanzar acuerdos «entre todos 
los agentes públicos y privados» 
para «sentar las bases por fin de 
un modelo que defina el desarro
llo socioeconómicO}} que «atien
da a la cohesión y resuelva los Luis Fuentes, ayer, en su intervención en el Congreso. ANA F. IlARREDO 

desequilibrios». «En este propó
sito, los retos han de pasar inelu
diblemente por líneas de acción 
compatibles con los Objetivos 
de Desarrollo Sostenible con un 
tejido productivo basado en la 
economía circular, y en el que 
la digitalización sea una realidad, 
especialmente en las zonas rura
les», añadió. Además, sobre las 
instituciones propias de la Co
munidad, que se encuentran ads
critas a las Cortes de Castilla y 
León, y que fueron protagonista 
de una mesa redonda posterior, 
añadió que realizan una labor 
«encomiable» para que la Comu
nidad Autónoma sea «lugar de 
progreso y de futuro». Luis Fuen
tes tuvo también un recuerdo 
para José Maria Zarzuela, quien 
fuera secretario general de apoyo 
a las Instituciones Propias. 

MESA REDONDA: LAS INSTITUCIONES PROPIAS DE LA COMUNIDAD, SERVICIO AL CIUDADANO 

«Castilla y León tiene la 
oportunidad de ser la gran 
generadora de renovables» 
. «Castilla y León tiene grandes oportuni
dades con esta crisis y para ello tiene que 
transformar su sistema económico, pro
ductivo y social. Tenemos la oportunidad 
de ser la gran generadora de energías re
novables. Ese sector es clave}), aseguró el 
presidente del Consejo Económico y So
cial. Pero no solo eso. Un sector primario 
que es «una auténtica potencia», un sec
tor industrial de «larga trayectoria» que 
ahora puede entrar en el ámbito tecnoló
gico -y citó la ciberseguridad-, los ser
vicios (turismo, patrimonio, hostelería y 
comercio), un sector forestal que abre un 
nuevo escenario y la investigación. Todas 
ellas son fortalezas destacadas por Ca
bero para refrendar su positivismo so
bre las capacidades de crecimiento de la 
Castilla y León. 

En el plano negativo, la despoblación. 
«Hablar de reto demográfico es hablar de 
una estrategia de comunidad. Debe arti
cularse una estrategia en el medio y largo 
plazo y las cuatro instituciones que aquí 
estamos no ofrecemos como ámbito de 
reflexión común, de encuentro para pla
nificar ese medio y largo plazo», defendió. 

«Podríamos convertirnos en 
la agencia de evaluación de 
las políticas públicas» 
• Mejorar la transparencia de las adminis
traciones es un camino obligado para los 
gestores públicos y ya andado. Un reto en 
el que el Consejo de Cuentas puede ju
gar un papel determinante al servicio del 
ciudadano y así lo defendió su presiden
te. «Podríamos convertirnos en la agen
cia de evaluación de las políticas públi
ca en Castilla y León, para garantizar la 
transparencia y mejorar la gestión», ase
guró Mario Amilivia, añadiendo que esta 
sería una forma de «evitar gasto público 
y burocracia innecesarios». 

También él reclamó la necesidad de un 
plan estratégico para combatir la despo
blación a nivel nacional. «No ha habido 
una política de Estado. Cada uno ha de
finido su problema de una manera con
creta. Falta un plan estratégico nacional 
con el consenso de todas las fuerzas po
líticas», dijo Amilivia, que ligó la pérdida 
de población a la pérdida de oportunida
des económicas y, por eso, consideró que 
«hay que abordar proyectos singulares 
adaptados al territorio para explotar sus 
potencialidades». «Siéntense ustedes pa
ra que el Bierzo recupere la autoestnn<i}). 

AGUSTíN S, DE VEGA 
PRESIDENTE DEL 
CONSEJO CONSULTIVO 

«El Consejo Comarcal tiene 
una tarea importante y tiene 
que ser bien aprovechado» 
• El presidente del Consejo Consultivo se 
detuvo en las particularidades del Bierzo 
y, en especial, en el Consejo Comarcal «El 
Bierzo tiene una singularidad que se refle
ja en nuestra estructura autonómica. No 
nos olvidemos del Consejo Comarcal, que 
tiene una tarea muy importante y puede 
recibir competencias de la Diputación de 
León y de la Junta de Castilla y León. Es
te órgano tiene que ser bien aprovecha
do por el Bierzo», defendió, como tam
bién puso en valor el Corredor Atlántico 
concebido como una oportunidad para 
una comarca que ha quedado aislada en 
la periferia. «Puede ser una buena línea 
de desarrollo económico», dijo. 

«Tiene que llegar la hora de las deci
siones. Necesitamos unidad de criterios», 
afirmó en relación al grave problema de la 
despoblación. «Este es uno de los asuntos 
más constitucionales de Castilla y León. 
Hay que plantear posibles reformas de 
la estructura territorial y de la estructu
ra de prestación de servicios. Hay que 
poner por escritos medidas fiscales, de 
promoción de la vivienda o de ayuda a 
la natalidad», afirmó. 

TOMÁS QUINTA NA 
PROCURADOR 
DEL COMÚN 

«La pérdida de población 
en el Bierzo es reversible a 
diferencia de otras zonas» 
• El Procurador del Común, Tomás Quin
tana, explicó ayer que algunas particula
ridades del Bierzo permiten pensar con 
optimismo en un futuro más próspero. 
Entre ellas, la evolución de la despobla
ción. A düerencia del resto de la comu
nidad y de la provincia, que empezaron 
a perder población antes y la situación 
es irreversible en algunos pueblos, en 
el Bierzo la pérdida comenzó hace diez 
años, coincidiendo con la crisis de la mi
nería. «Fue a partir de 2010 cuando se ha 
ido produciendo un declive económico y 
poblacional yeso permite tener capaci
dad de reacción. Es positivo porque to
davía es reversible», aseguró. Lo que sí 
es un «handicap» es la situación geográ
fica del Bierzo, en la periferia de Castilla 
y León. Por eso, el Procurador asegura 
que es vital desarrollar las comunicacio
nes para reactivar la economía y, con ello, 
volver a fijar población. Quintana tam
bién reclamó la articulación de «medidas 
compensatorias» por el cambio de mode
lo energético del carbón a las renovables, 
ya que conlleva un volumen inferior de 
creación de empleo. 
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Álvarez Courel: «Debemos 
dejar de lado el victimismo, las 
soluciones tienen que nacer aquí» 
• El presidente del Consejo Co
marcal del Bierzo, Gerardo ÁI
varez Courel, fue optimista en 
la clausura del Congreso sobre 
la Econom ía del Bierzo. Y lo es 
porque -defendió- el momen
to actual invita a serlo por las po
sibilidades que se abren con las 
diferentes líneas de fondos eu
ropeos llamados a rescatar terri
torios afectados por la despobla
ción y el fin de la minería, como 
el Bierzo. Eso sí, el presidente co
marcal fue tajante en afirmar que 
por muchas ayudas que lleguen 
de fuera, las soluciones deben 
partir de lo propios bercianos. 

«Debemos dejar de lado el vic
timismo que nos encadena a los 
problemas. Es vital superar esa 
etapa. Todas las ayudas serán 
bienvenidas, pero las solucio
nes tienen que nacer de aquí, de 
quienes conocemos mejor que 
nadie nuestra problemática», 
aseguró Álvarez Courel. 

El crecimiento continuado del 

sector de la pizarra, la exitosa 
proyección turística del Bierzo, 
e l sector primario y la agroa
limentación, el impulso de la 
Fundación Ciudad de la Ener
gía (Ciuden) y su papel en el pro
ceso de transición justa y la ge
neración de actividad económica 
ligada a la restauración de las es
combreras que ha dejado la acti
vidad minera fueron potenciali
dades descritas por el presidente 
de la institución berciana en una 
ponencia en la que no quiso ol
vidar ni el avance histórico ha
cia una cada vez más próxima 
gestión unificada de Las Médu
las ni el tren turístico Ponfeblino. 
Dos proyectos que le sirvieron 
tanto para agradecer a la Admi
nistración autonómica su impli
cación, en el primer caso; como 
para reclamarle más acción, en 
el segundo. 

«Necesitamos de una apues
ta decidida por parte de la Jun
ta de Castilla y León para poner 

en valor esta infraestructura y 
que el proyecto arranque, por fin. 
Cuanto más tiempo dejemos pa
sar, más costoso y más difícil se
rá la reparación de las vías y toda 
su infraestructura adjunta para 
su puesta en funcionamientm>, 
defendió Álvarez Courel. 

«El Bierzo tiene importantes 
oportunidades de desarrollo. Las 
inversiones previstas por el Go
bierno para una transición justa, 
así como la llegada de fondos Ne
xt Generation, la reactivación de 
Ciuden, el turismo de calidad y 
sostenible y un sector agroali-

mentario de producción y trans
formación en alza son motivos 
más que suficientes para mirar 
al futuro con ilusión y esperanza. 
y ahí estará siempre el Consejo 
COllllUcal,~ando lavozcuando 
sea necesario», resumió el presi
dente de la institución. 

MESA REDONDA: LA COLABORACiÓN ENTRE MUNICIPIOS, EL MEJOR PUNTO DE PARTIDA 

MARCOS ÁlVAREl 
ALCALDE DE SANCEDO y PRESIDENTE DE 
LA MANCOMUNIDAD DEL AGUA DEL BIERZO 

«Llevamos seis años tramitando las 
normas urbanísticas, Es una catástrofe» 
• Nadie puede construir una vivienda en Sancedo de 2014 
porque está prohibido hacerlo en suelo rústico y este mu
nicipio no tiene normas urbanísticas. En tramitar unas 
lleva inmerso el Ayuntamiento desde hace seis años y 
este es el problema, según denunció el alcalde, Marcos 
Álvarez. La complicada tramitación administrativa y la 
burocracia asfixia a los ayuntamientos y en eso se detu
vo ayer el también presidente de la Mancomunidad de 
Municipios del Agua del Bierzo. «Es una catástrofe pa
ra el municipio que alguien quiera hacer una vivienda y 
tengamos que decirle que no puede», afirmó el regidor. 

Marcos Alvarez es un claro defensor de las mancomu
nidades porque la que él presidente funciona con éxito 
y pretende ofrecer un servicios de agua y alcantarillado 
de calidad a los vecinos de los siete municipios manco
munados. Además, la dirección del ente mancomunado 
está trabajando también para poder ofrece también un 
servicio urbanístico con la contratación de un arquitec
to. «Es necesario porque no se puede construir absolu
tamente nada sin un informe técnico». Álvarez confia en 
poder sacar la plaza antes de que termine la actual legis
latura. De nuevo la burocracia 

«Si en uno de nuestros pueblos cierra 
el bar, nosotros pondremos un bar» 
• Fabero ya trabaja en la creación de una asociación o 
consorcio con varios municipios de la cuenca Fabero
Sil como medio para garantizar la cobertura de servicios 
básicos en todas las poblaciones, sobre todo las de me
nor tamaño. Su alcaldes, Mari paz Martínez, defiende la 
cooperación y el «principio de solidaridad» entre muni
cipios vecinos, sobre todo en un momento en el que los 
ayuntamientos han tenido que asumir competencias que, 
tal vez, corresponderían a otras administraciones. «Ca
da vez nos hacemos cargo de más competencias que no 
son nuestras y ahí es donde surge el probleIIlID>, dijo y 
puso como ejemplo algunos servicios sociales y ayudas. 
«Si uno de nuestros pueblos desaparece el bar, nosotros 
vamos a poner un bar y lo sufragaremos», apuntó. Es el 
ayuntamiento el que realmente conoce la realidad de su 
municipio y por eso actúa para suplir las carencias de 
administraciones superiores. Eso sí, para poder hacerlo, 
la alcaldesa de Fabero reclamó un cambio en la legisla
ción que permita a las administraciones locales trabajar 
conjuntamente «de forma más fácil» y también agilizar 
determinados trámites. «No se puede tardar más de un 
año en poner en marcha una empreSID>, dijo. 

INÉS DiAl 
CONCEJALA DE URBANISMO, CULTURA, 
PATRIMONIO Y TURISMO DE CACABELOS 

«No tenemos hueco en los foros donde se 
debaten las cuestiones que nos afectan» 
• La concejala de Cacabelos defiende que hay que enten
der el Bierzo como un todo unitario y dejarse de indivi
dualismos a la hora de buscar soluciones. «Deberíamos 
estar interrelacionados y no darnos la espalda luchando 
unos contra otros. Echo en falta esa unión. Es un orga
nismo supramunicipal el que debería tomar cartas en el 
asunto», consideró Inés Díaz. Y así, de manera coordi
nada, entiende que se ganaría fuerza para reclamar an
te las administraciones que ahora tienen competencias 
y deciden el futuro de los pueblos sin contar con sus ha
bitantes. «Las grandes decisiones no se toman aquí, si
no fuera. No tenemos hueco en los foros donde se deba
ten las cuestiones que nos afectan. No existe una buena 
comunicacióm>, se lamentó. 

Gestionar el territorio como un todo es la única forma 
de mantener los servicios en ayuntamientos con econo
mías complicadas. «La economía de cada ayuntamien
to es la que es y determinadas actuaciones requieren de 
un trabajo enorme y con funcionarios de los que algunos 
ayuntamientos pequeños no disponen», apuntó la edil de 
Cacabelos, que quiso poner de relieve el «sangrante pro
blema» de la sanidad. 

p pressreoder 
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Cendón contrapone el apoyo del 
PSOE al Bierzo con el abandono 
de la Junta del Partido Popular 
• «Me puedo declarar orgullo
so que el Gobierno sigue cum
pliendo con León, con El Bierzo, 
y destinará más de 70 millones a 
la restauración ambiental", con 
este anuncio y otras reflexiones 
en voz alta, el secretario general 
del PSOE, Javier Alfonzo Cendón, 
defendió ayer la gestión del Go
bierno de Pedro Sánchez para 
con la comarca frente a la Junta 
de Castilla y León que lastra el 
futuro de esta tierra, en su opi
nión, con la sanidad como para
digma de ese abandono. 

En su intervención en el 111 
Congreso sobre la Economía del 
Bierzo, Cendón hizo mención 
a la reciente firma para restau
rar la gran Corta de Fabero y el 
plan de escombreras que gene
rará 200 empleos directos en los 
próximos meses, con prioridad 
para los trabajadores excedentes 
de la minería. 

de infraestructuras para las co
marcas mineras, dotado con 100 
millones de euros para financiar 
nuevas infraestructuras digitales, 
ambientales y sociales en mu
nicipios en transición, promo
verán las zonas de Transición 
Justa como laboratorios de inno
vación y suscitarán proyectos de 
gran calado a través del Fondo de 
Transición Justa y otros fondos 
del Marco Financiero Plurianual 
2021-2027, como el Feder". 

El líder provincial socialista 
reivindicó que «El Bierzo es una 
tierra que dio mucho por Espa
ña, aunque ahora sea «ningunea
da por un Gobierno autonómico 
que no salda su deuda histórica", 
en alusión al Ejecutivo liderado 
por Alfonso Fernández Mañue
co, del PP. 

de conjunto que es la que nos im
pulsará como un ejemplo. Nunca 
me cansaré de decir que cuando 
el PSOE gobierna a España le va 
bien, y al Bierzo también". Des
pués de destacar los datos de 
bajada del paro y el trabajo de 
alcaldes, concejales y Consejo 
Comarcal, Cendón recordó que 
el Gobierno no ha dejado de ma
nifestar su compromiso con esta 
tierra con el avance de infraes-

Críticas 
La sanidad es, para el líder 
provincial del PSOE, el 
mejor ejemplo del 
abandono del PPy la lunta 

Además, añadió, "no podemos 
olvidar que las ayudas del Plan 

«El PSOE siempre se ha empe
ñado en que todos los territorios 
avancen a la misma velocidad, 
sin favoritismos absurdos, y de
sarrollando una verdadera idea Javier Alfonso Cendón, ayer, en su intervención. ANA F. BARREDO 

tructuras necesarias para su re
cuperación, como la A-76. Ade
más, en pocos meses Adif va a 
inaugurar un nuevo servicio in
tegral de circulación en Ponfe
rrada, que dará cobertura a 152 
kilómetros y 22 estaciones de la 
línea León-A Coruña, y que su
pondrá la creación de empleo y 
dinamización de la economía del 
Bierzo", reiteró. 

MESA REDONDA: LA RESPONSABILIDAD DE LA POLíTICA EN EL FUTURO DEL BIERZO 

MARCO MORALA 
PORTAVOZ DEL GRUPO POPULAR EN 
EL AYUNTAM IENTO DE PONFERRADA 

«Ponferrada rehúye el liderazgo; el 
alcalde está aislado hasta de los suyos» 
• Marco Morala fue claro sobre la situación del Ayun
tamiento con e l alcalde Olegario Ramón al frente: 
«Ponferrada rehúye el liderazgo y promueve la foto 
y el Twit, esa es la realidad. El alcalde esta solo y ais
lado políticamente, hasta con los suyos. El Gobierno 
niega la A-76 o el Corredor Ferroviario y el alcalde ca
lla cómplice y por eso no puede liderar ni la ciudad, 
ni la comarca. El alcalde de León no se calló ante el 
ministro Ábalos; el de Ponferrada sí». 

Morala recordó que el actual gobierno municipal 
también heredó cosas buenas. «Hay que recordarle 
a Ramón que recibió más de 2 millones de euros de 
remanentes de la anterior gestión. Las herencias son 
para lo bueno y para lo mano. Ahora se dedica a vivir 
de esa herencia, el castillo viejo, el Aru y tiene que va
lorarlo. Se dedica a perder el tiempo, como hoy (por 
ayer) en el pleno, con la cuenta general del 2020, pre
sentada fuera de plazo. Ahora son 14 manos con una 
mayoría altísima. Desidia, apatía y abandono. Sólo se 
centra en su figura y en las redes sociales y no se de
dica a los verdaderos problemas de Ponferrada, como 
es revertir el descenso poblacional», resaltó. 

RUTH MORALES 
PORTAVOZ DEL GRUPO DE CIUDADANOS EN 
EL AYUNTAM IENTO DE PONFERRADA 

«Dlegario Ramón no actúa, no reivindica, 
es incapaz y perdemos oportunidades» 
.Ruth Morales cree que Ponferrada debía decir mucho 
más, al estar asentada en la apatía por parte del alcal
de. «Ponferrada tiene que ser el altavoz en esa estra
tegia comarcal. Este alcalde no actúa. Es nuestro pa
trimonio y nuestra historia, y no hay reivindicación», 
señaló, recordando que es una de las ciudades con 
más patrimonio industrial en lista roja. 

Ruth Morales destacó que ahora es un momento muy 
importante por los fondos de Transición Justa y si no 
son hábiles para materializar los proyectos, «lamenta
blemente perderemos oportunidades por su incapaci
dad y falta de liderazgo. Por ahora han presentado la 
Tebaida y no han aprobado la puntuación y les echan 
la culpa a otros, haciendo cortinas de humo. Los cri
terios técnicos no lo aprobaron», dijo. 

Sobre las claves de futuro Ruth Morales dijo que de
be existir un plan de contención y luego un plan de 
atracción de población y buscar posibles inversores. 
«Lo que ya tenemos lo estamos dejando escapar», en
fatizó. Morales destacó la lealtad de la oposición con 
el equipo de gobierno en la pandemia. «Se hizo buena 
gestión por la lealtad de todos», concluyó. 

SAMUEl FOLGUERAL 
PORTAVOZ DEL GRUPO DE USE EN EL 
AYUNTAMIENTO DE PONFERRADA 

«El alcalde se pierde en cuestiones 
personales, en el pasado, y no actúa» 
• Samuel Folgueral esbozó retos para desarrollar el te
rritorio. «Ponferrada debe tener generosidad suficien
te con el resto del territorio y esa cooperación puede 
generar desarrollo y es necesario estar en los fondos 
europeos. Ponferrada tiene que tener la energía sufi
ciente y no lo está teniendo. El alcalde se está yendo, 
por cuestiones personales, a analizar el pasado, y 10 
que tienes que hacer es mirar para adelante. Las he
rencias las hemos tenido todos. Nosotros estamos por 
construir opciones. No tiene capacidad ni energía su
ficiente. Es incapaz por su propia condición», resal
tó Folgueral, en alusión a Olegario Ramón. Y lo defi
nió como la persona que se considera «el capo de la 
lealtad y la dignidad política, y por contra, es el pri
mer alcalde de Ponferrada condenado por sentencia 
del Supremo por vulnerar derechos de la oposición 
que le quiso quitar a los diferentes grupos políticos. 

Folgueral apostó por la ronda sur, mejoras estructu
rales en el casco antiguo y aprecio por el conocimiento, 
la innovación y la universidad, con el punto de engan
che con la Fundación Ciudad de la Energía», y como 
Morala y Morales destacó los apoyos en pandemia. 
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Cepyme pide al Gobierno que los ponga 
«en el centro, pero no en la diana» 

Torné anuncia la cuarta edición 
del Congreso para 2022, un año 
«tremendamente importante» MANUEL FÉLIX I MOLlNASECA 

• El presidente de la Confede
ración Española de la Pequeña 
y Mediana Empresa (Cepyme), 
Gerardo Cuerva, dijo ayer en el 
Congreso sobre Economía del 
Bierzo que Diario de León ce
lebró por tercer día en Molina
seca que hay dos palabras que 
califican la situación del sector: 
Preocupación y sufrimiento. «Es
tamos preocupados por la situa
ción económica, por el futuro, y 
estamos sufriendo», al tiempo 
que recordaba que falta más de 
40.000 empresas con respecto 
al año 2019. La preocupación la 
mantienen por el factor de pro
ductividad negativa. «Desciende 
el número del paro, pero el PIE 
no sube, por tanto, hay un des
plome claro», precisó. 

Las entidades financieras ya les 
advierten de una situación com
plicada. « jOjo si nos restringen 
el crédito, porque nos llevaría 
a un problema mayor, añadido, 
porque estamos en una situación 
muy, muy complicada!», enfati
zaba Gerardo Cuerva, quien ci
taba igualmente de preocupante 
la alta morosidad. 

Mientras pasa esto, el primer 
directivo de Cepyme indica que 
están asistiendo a decisiones del 
Gobierno «que no acompañan a 
la recuperación». «No me canso 
de decirle al Gobierno que nues-

Ponencia de Gerardo Cuerva. A.F.B. 

tra sociedad está en un periodo 
de reactivación, pero no está re
cuperada. No podemos confun
dir la reactivación con la recupe
ración. Toman decisiones que no 
van en la línea de lo que necesi
ta el sistema productivo», resu
me Cuerva. 

SUBIDA DE IMPUESTOS 
Así, están advertidos de una su
bida de impuestos y una reforma 
fiscal y laboral. «Lo que ponen 
encima de la mesa resta flexi
bilidad a lo poco que ya tiene la 
empresa en estas facetas. No van 
en la línea de lo que la empresa 

A PARTIR DEL 

6 - DICIEMBRE 
A la venta en su kiosco habitual 

con 
illh\ do ¡w f l'llll 

necesita», cree Cuerva . 
También considera que el sis

tema de pensiones no arregla la 
sostenibilidad futura. «Nos po
nen un palito más en la rueda 
con el incremento de cotizacio
nes. Son muchos palitos y pie
dras en la mochila que no nos 
ayuda», enfatizó. 

Otro pilar que estiman bási
co es el incentivo a la fusión de 
empresas. «La dimensión sería 
diferente, primando la fusión», 
dijo. De igual forma se refirió a 
potenciar la formación. «A los 
trabajadores hay que tenerlos a 
la última para ser competitiva, y 
la parte de la dirección tiene que 
formarse para competir en este 
mundo tan globalizado y tecno
lógico», resaltó. 

Finalmente concluyó que la 
empresa es «un vehículo nece
sario e imprescindible para salir 
de la situación». Por eso, piden 
al Gobierno colaboración. «Pedi
mos al Gobierno que nos ponga 
en el centro, pero no nos ponga 
en la diana», advirtió. 

Convencidos de que el futuro 
será alentador, lanzó un mensa
je positivo: «Somos optimistas 
por naturaleza y esperamos más 
medidas que se pongan en mar
cha ayuden y eliminen la preocu
pación y sufrimiento por el que 
estamos pasando», concluyó el 
presidente de Cepyme. 

• El director de Diario de León, 
Joaquín S. Torné, anunció ayer 
la convocatoria del IV Congre
so sobre la Economía del Bier
zo que tendrá lugar el año que 
viene en estas mismas fechas, 
en el mes de diciembre. 

Torné cerró ayer las interven
cenciones en la tercera y última 
jornada del III Congreso, que 
se ha desarrollado en la Casa 
de Cultura de Molinaseca, con 
un agradecimiento a los cerca 
de 50 representantes de la vida 
económica e institucional del 
Bierzo y de la Comunidad que 
han pasado por las mesas re
dondas y ponencias, así como 
a las empresas e instituciones 
que, con su patrocinio, han per
mitido que pudiera celebrarse. 

«2022 es un año tremenda
mente importante para el Bier
zo», añadió el máximo respon
sable de este periódico, que 
también quiso poner en valor 
el trabajo desarrollado duran
te estos tres últimos días para 
reflexionar sobre una comarca 
que no puede esperar para sen
tar las bases de un nuevo mo
delo económico después del 
final del carbón y las centrales 
térmicas. 

La tercera edición del Con
greso sobre la Economía del 

Joaquín S. Torné. ANA F. BARRfOO 

Bierzo ha supuesto más de 15 
horas en directo que se han po
dido seguir a través de la pági
na web del Diario de León y, al 
día sguiente, en sus páginas de 
la edición de papel, con más de 
600 internautas que se han co
nectado en directo. 

La primera edición tuvo lu
gar en 2019 en Camponaraya; 
el año pasado, pese a la pande
mia, fue en la Ciuden y ésta que 
concluyó ayer en Molinaseca. 
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